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N I E D E R S C H R I F T
über die Sitzung des Wege- und Umweltausschusses Hartenholm im Sitzungs-

raum/Gemeindebüro, Moorweg, 24628 Hartenholm,

Sitzungstermin: Donnerstag, 11.10.2018

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 21:30 Uhr

 Vorsitz

  Herr Dr. Jörg Kellermann - zugleich Protokollführer

 Mitglieder

  Frau  Ingeburg Büge - 
  Frau  Ute Hartmann - 
  Herr  Wilhelm Hasenkamp - fehlt entschuldigt

  Frau  Kerstin Klein - 
  Herr  Bernd Poggensee - 
  Herr  Meinert Schweim - 

T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

 1. Begrüßung, Eröffnung durch den Ausschussvorsitzenden

 2. Genehmigung der Tagesordnung, Feststellung Beschlussfähigkeit

 3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 25.07.2018

 4. Einwohnerfragezeit Teil 1

 5. Informationen zum Landeswettbewerb "Dorf mit Zukunft"

 6. Diskussion der Ergebnisse der Dorfbegehung vom 22.09.2018

 7. Behandlung offener Themen aus dem Protokoll der letzten Sitzung vom 25.07.2018

 8. Vorschläge und Diskussion neuer Themen

 9. Einwohnerfragezeit Teil 2
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 10. Anfragen, Mitteilungen, Verschiedenes

 11. Neuer Sitzungstermin und Schließen der Sitzung

Öffentlicher Teil:

Zu TOP 1 Begrüßung, Eröffnung durch den Ausschussvorsitzenden

Herr Kellermann eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.

Zu TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung, Feststellung Beschlussfähigkeit

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. Weiterhin wird festgestellt, dass der Aus-
schuss beschlussfähig ist.

Zu TOP 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 25.07.2018

Die Niederschrift der Sitzung vom 25.07.2018 wird einstimmig genehmigt.

Zu TOP 4 Einwohnerfragezeit Teil 1

Es werden keine Fragen gestellt.

Zu TOP 5 Informationen zum Landeswettbewerb "Dorf mit Zukunft"
 J.Kellermann erläutert die Modalitäten des Landeswettbewerbs „Dorf mit Zukunft“ . 

Herr Adamos vom Ministerium ländliche Räume und Integration informiert die Ge-
meinde Anfang 2020 über die Themenfelder für diesen Landeswettbewerb.  Einrei-
chung der Bewerbungsunterlagen für diesen Wettbewerb ist 2020. 10 Teilnehmer 
daraus erreichen die Endrunde. 3 Teilnehmer werden ausgezeichnet.  Der Haupt-
preis ist  mit 10 T€ dotiert. 

 Die Themenfelder des Wettbewerbs aus 2018 können der Gemeinde als Vorlage 
dienen. (Kopie davon wurde an Herrn Bgm. Panten übergeben.) 2020 werden aller-
dings neue Schwerpunkte gesetzt. 

 Der Sieger des Landeswettbewerbs wird 2021 ermittelt. Dieser kann danach am 
Bundeswettbewerb teilnehmen. 

 Sieger des Landeswettbewerbs 2018 wurde die Gemeinde Nindorf (Kreis Rendsburg 
/ Eckernförde)  ca. 677 Einwohner. Die Gemeinde Schmalfeld hatte sich für die End-
runde qualifiziert.
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Der Ausschuss spricht sich für eine Teilnahme an diesem Wettbewerb aus.  Alle Einwohner 
müssen sich für diesen Wettbewerb beteiligen und engagieren.. Die Gemeindevertretung soll 
auf der nächsten Sitzung darüber entscheiden. 

Zu TOP 6 Diskussion der Ergebnisse der Dorfbegehung vom 22.09.2018
 Die Ergebnisse der Begehung mit einer Auflistung aller festgestellten Schäden an 

Strassen, Banketten und Wirtschaftswegen wurde Herrn Bgm. Panten Ende Sep-
tember mitgeteilt. Kopie siehe auch in der Anlage. 

 Auf Basis obiger Ergebnisse empfiehlt der Ausschuss einstimmig die Straßen Höl-
lenweg, Bullenkloster und Heuweg zu sanieren und den heutigen Bedürfnissen an-
zupassen. Siehe dazu Beschlussvorlage für die Gemeindevertretung im Anhang.  

 Für kleinere, dringende Reparaturarbeiten an den Asphaltdecken der Gemeindewe-
ge empfiehlt der Ausschuss den Kauf von Fertigbitumen oder Ähnliches. Dies soll 
nicht die Grundssanierung der Straßen ersetzen, sondern nur Abhilfe bis zum Be-
ginn der entsprechenden Maßnahmen schaffen. Die Gemeindearbeiter könnten so-
mit schnell  Frostschäden beheben, bevor diese sich vergrößern. 

 Ein morscher Baum im Jochenweg muss entfernt werden. Herr Panten informiert 
den Eigentümer.

 Herr M. Schweim informiert über EU Fördermaßnahmen zum Ausbau von Wirt-
schaftswegen in den Gemeinden. Gemeindevertreter Jörg Kellermann recherchiert 
die Details für die Antragsstellung.

 Für die Ausbesserung der zahlreichen Seitenstreifen an den Gemeindewegen soll 
ein neuer Planierschild angeschafft werden. Der alte Schild ist nicht mehr auffindbar. 
Herr Bgm. Panten wird dieses Thema weiterverfolgen.

 Der Eichenweg ist bis zum Haus Nr. 3 geteert. Die Straßenpflege liegt bis zu diesem 
Grundstück in der Verantwortung der Gemeinde. (Zustand ist OK) Der unbefestigte 
Wirtschaftsweg dahinter ist ein Anliegerweg und muss von den betroffenen Landwir-
ten unterhalten werden. 

Zu TOP 7 Behandlung offener Themen aus dem Protokoll der letzten Sitzung vom 
25.07.2018

 Die Reparatur des Radweges von Hartenholm nach Struvenhütten (L79) liegt im Ver-
antwortungsbereich des Landesstrassenbauamtes. Jörg Kellermann wird Kontakt zum 
Straßenbau- und Verkehrsamt in Lübeck aufnehmen LBV Lübeck, Herr Birnbaum, 
0451-371-0 ) 

 Frau Ute Hartmann hat ein Konzept für eine Veranstaltungsreihe  „Führungen durch 
unser schönes Hartenholm“ vorgestellt.  Der Ausschuss beschließt einstimmig, dieses 
Konzept weiterzuverfolgen und umzusetzen. (Kopie siehe im Anhang)

 Die Anlage eines Kräuterbeetes für die Grundschule in Hartenholm kann durch Zu-
schüsse gefördert werden. Der Schulträger ist informiert und wird entsprechende An-
träge vornehmen. 

 Die Bepflanzungen der Grünflächen an der Dorfstrasse Ecke Mühlenstraße sind nun 
vertraglich mit dem Straßenbauamt in Lübeck geregelt worden. Die Verantwortung für 
diese Flächen ist damit an die Gemeinde übertragen worden. Einer Bepflanzung steht 
somit nichts mehr im Wege. 
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Zu TOP 8 Vorschläge und Diskussion neuer Themen
 Frau K.Klein schlägt vor, den Seitenstreifen hinter dem Altglas und Papiercontainer 

mit Büschen zu bepflanzen. Die Fläche neben / hinter dem Juco wird damit aufgewer-
tet. Der Ausschuss empfiehlt einstimmig, diese Maßnahme durchzuführen.  

 Die Grünflächen rechts und links der Parkbucht am Falkenweg (im Wendehammer) ist 
verwildert, zugewachsen und seit Jahren ungepflegt. Der Ausschuss beschließt, diese 
Flächen neu zu gestalten. Frau Inge Büge wird sich vor Ort darüber informieren und 
dem Ausschuss Vorschläge zur Neugestaltung machen. Frau Ute Hartmann schlägt 
vor, auf diesen Flächen gleich auch etwas für den Insektenschutz zu integrieren. 

 Die Grünstreifen an einigen Gemeindewegen die direkt an landwirtschaftlich genutzte 
Flächen grenzen, werden seit einiger Zeit immer schmaler umgepflügt . Jörg Keller-
mann wird mit dem Amt Kaltenkirchen recherchieren, auf welcher Breite diese Seiten-
streifen der Gemeinde gehören. Diese Grünflächen sind teilweise nur noch die einzi-
gen Rückzugsorte, die sich einer intensiven Nutzung entziehen können.

Zu TOP 9 Einwohnerfragezeit Teil 2

Es werden keine Fragen gestellt.

Zu TOP 10 Anfragen, Mitteilungen, Verschiedenes

Es werden keine Fragen gestellt.

Zu TOP 11 Neuer Sitzungstermin und Schließen der Sitzung
 Der Ausschuss tagt wieder am 13. Dezember 2018 um 19:30 Uhr im Gemeinde-

büro.
 JK schließt die Sitzung gegen 21:30 Uhr.

Vorsitzende/r Protokollführer/in
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